

Tema 10. Los riesgos de la iglesia: la inmoralidad sexual

Unidad: el amor al dinero

I. Base bíblica

1 Corintios 5:1-2; 5

De cierto se oye que hay entre vosotros fornicación, y tal fornicación cual ni aun se nombra entre los gentiles; tanto que alguno tiene la mujer de su padre.

5 el tal sea entregado a Satanás para destrucción de la carne, a fin de que el espíritu sea salvo en el día del Señor Jesús.

II. Texto de desarrollo

Gálatas 5:19

Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia.

III. Introducción

El apóstol Pablo, en la carta a los Gálatas, aborda las obras de la naturaleza caída, en toda su plenitud, y declara que la única forma que conducta y la conversación de los gálatas esté libre de las obras de la carne es sometiendo dócilmente sus vidas bajo el control del Espíritu Santo, y les sugiere no dejarse gobernar por los deseos de la naturaleza caída, para que no se salgan de control, porque estos deseos de la naturaleza inferior son todo lo contrario a lo que el Espíritu Santo aspira para la formación del carácter de Cristo en los nacidos de nuevo. En este caso, el Espíritu Santo, en su proyecto, capacita al creyente para detener el desenfreno de estas obras muertas.

Para el apóstol Pablo, el riesgo en Galacia y en Corinto era que la libertad que se les predicaba a los creyentes en el Reino de Dios, pudiera ser, de alguna manera, mal interpretada, y se utilizara como argumento para satisfacer la naturaleza caída; mientras que la libertad en el Evangelio de Jesucristo consiste en alcanzar la madurez para discernir y decidir, voluntariamente, qué hacer y qué no hacer, desde luego, después de un análisis contextualizado por la Biblia de lo que se piensa realizar.

Se ha interpretado, en alguna manera, que una virtud nueva e importante que aportó el cristianismo es darle valor que merece la castidad antes de llegar al matrimonio. El Evangelio del Reino llegó a una sociedad atestada de inmoralidad sexual, que no solo era aceptada socialmente, sino que se consideraba como algo esencial en la vida moral.

Efesios 4:18-19

teniendo el entendimiento entenebrecido, ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de su corazón; 19 los cuales, después que perdieron toda sensibilidad, se entregaron a la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza.

1. Fornicación

Al parecer, el caso de José es el que mejor ilustra la salida para evitar la fornicación, especialmente en la juventud, aunque aparentemente huir de un escenario como ese parecería una cobardía o cualquier otro apelativo que se le quiera poner a esta actitud santa del patriarca que, en un momento dado, por varias razones, primero, por ser fiel a Dios, y segundo por ser fiel a su amo, escapó del escenario, donde la esposa de Potifar lo quería seducir. Este parece ser el contexto que el apóstol Pablo aborda para darle un consejo sabio a

su discípulo Timoteo, cuando dice "*Huye también de las pasiones juveniles, y sigue la justicia, la fe, el amor y la paz, con los que de corazón limpio invocan al Señor.*" (2ª Timoteo 2:22)

Es notorio que Pablo no encuentra otra herramienta eficaz para evitar la fornicación, sino un escape sabio y oportuno, cuando el discípulo se encontrara acorralado por la pasión con la oportunidad al alcance de su mano. Las demás sugerencias son anteriores o posteriores a cualquier incidente donde una persona joven pudiera estar atrapada, pero la salida única en un momento de apretura como ese es: huir. Esto libraría a los jóvenes, no solo de enredarse en un pecado del cuerpo, sino de caer en el posible compromiso de tener que sobrellevar el resultado de una fornicación, como un embarazo, y otros posteriores costos que eso implica, al afectar el futuro de los protagonistas. Y, por supuesto, traer un bebé no esperado de la manera menos indicada, no va a tener un soporte estable en su formación para la vida.

1ª Corintios 6:9-10; 18

¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios.
¹⁸ Huid de la fornicación. Cualquier otro pecado que el hombre cometa, está fuera del cuerpo; mas el que fornicar, contra su propio cuerpo peca. 19 ¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

Fornicación, del griego *porneia*. Se usa para significar las relaciones sexuales ilícitas de una persona no casada. Se ha de distinguir del adulterio, que tiene que ver con la infidelidad de una persona casada, y de la violación, que es un crimen de violencia sin el consentimiento de la persona en contra de quien se peca.

1ª Corintios 6:13

Las viandas para el vientre, y el vientre para las viandas; pero tanto al uno como a las otras destruirá Dios. Pero el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor para el cuerpo.

2. Impureza

El apóstol Pablo aborda el tema de la impureza usando el sustantivo "aktharsía", esta palabra reviste importancia al entender el criterio del apóstol con respecto a la impureza. Al usar ese sustantivo quiso hacer una comparación con una herida infectada que ha acumulado pus en su interior. La otra comparación que el apóstol hace es referida a un árbol que jamás ha sido podado, o un material que no se ha colado debidamente. La impureza es lo que hace que una persona no esté en condiciones de acercarse a Dios, es la contaminación de la vida con acciones, cosas o pensamientos que nos separan de Dios.

En el Antiguo Testamento vemos cómo los israelitas realizaban rituales en los que se enfrentaban a las ideas de pureza e impureza ceremonial. Se sabe que muchas cosas podrían hacer que una persona fuese impura, como: la menstruación, el parto, tocar un cadáver y ciertas enfermedades en la piel, entre otros. Se creía que la impureza podía ser transmitida al comer un alimento impuro, o al tener contacto con una persona que fue contaminada. Cuando una persona se hallaba en este momento se le declara como impuro, y procedía a ser separado de la sociedad. A estos individuos tampoco se les permitía ningún acercamiento religioso, ni adorar en el templo durante el periodo de suciedad.

Los mandamientos de Dios ofrecían un camino para reponer la pureza. Este proceso de 'purificación' dependía de que tan grave fuese el grado de impureza, y examina desde un lavado espiritual hasta el sacrificio de algún animal. Todo esto con el fin de expiar la impureza, ya que la insistencia de esta ley es que Dios esperaba la santidad de su pueblo.

A los nacidos de nuevo se les presenta un camino para purificarse de toda impureza y suciedad moral, y es a través de la fe en el sacrificio del Cordero de Dios que fue sacrificado, sin pecado y sin mancha, para satisfacer plenamente la justicia de Dios.

Juan 1:29

El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo.

Hebreos 9:13-14

Porque si la sangre de los toros y de los machos cabríos, y las cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la purificación de la carne, 14 ¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al Dios vivo?

3. Desenfreno

Desenfreno viene de la palabra griega "asélgueia", que, normalmente se usa para lujuria, según Marcos 7:22 *"los hurtos, las avaricias, las maldades, el engaño, la lascivia, la envidia, la maledicencia, la soberbia, la insensatez."* También quiere decir libertinaje e incluye vicios.

2º Corintios 12:21

que cuando vuelva, me humille Dios entre vosotros, y quizá tenga que llorar por muchos de los que antes han pecado, y no se han arrepentido de la inmundicia y fornicación y lascivia que han cometido.

1 Pedro 4:3-4

Baste ya el tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a los gentiles, andando en lascivias, concupiscencias, embriagueces, orgías, disipación y abominables idolatrías. 4 A estos les parece cosa extraña que vosotros no corráis con ellos en el mismo desenfreno de disolución, y os ultrajan

Judas 1:4

Porque algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo.

Este término griego se ha definido como disposición para cualquier placer. La persona que lo practica se puede calificar como alguien que no tiene freno, que por su perversión voluntaria se ha desenfrenado.

La misma palabra encierra la idea de una persona que está tan avanzada en el deseo que ya no le importa en lo absoluto el escrutinio social.

Eventualmente se ven personas en la iglesia del Señor con cuadros similares a estos, en algunos casos, con algún asomo de arrepentimiento, y en otros, se puede notar que han encontrado un ambiente perfecto para ocultarse del escrutinio social e incluso aprovecharse de las almas incautas que son fácilmente llevadas como ovejas al matadero.

2 Timoteo 3:6-7

Porque de estos son los que se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, arrastradas por diversas concupiscencias. 7 Estas siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad.

Conclusión

1ª Tesalonicenses 4:3

pues la voluntad de Dios es vuestra santificación; que os apartéis de fornicación.